

ENDOMÉTRIOSE : AU DELÀ DES MAUX

Communiqué de presse

PREMIÈRE JOURNÉE DE SENSIBILISATION À L'ENDOMÉTRIOSE À CHÂTILLON-SUR-CHALARONNE

Le samedi 12 avril 2025, le Musée Municipal et la Micro-Folie de Châtillon-sur-Chalaronne, en partenariat avec l'association EndoFrance, organisent leur première Journée de Sensibilisation à l'Endométriose. Un événement **gratuit et ouvert à tous**, qui se tiendra au Centre Culturel de la Dombes, un lieu chargé d'histoire. **L'objectif ? Informer, sensibiliser et apporter du soutien à toutes les personnes concernées par cette maladie encore trop méconnue.**

ENDOFRANCE : UN ACTEUR CLÉ DANS LA LUTTE CONTRE L'ENDOMÉTRIOSE

EndoFrance, créée en 2001, est la **première association en France à se consacrer à la lutte contre l'endométriose**. Elle soutient la recherche et mène des actions de sensibilisation auprès du grand public et des patientes. Depuis 2016, plus de 440 000 euros ont été investis pour faire avancer la recherche sur cette maladie. **Grâce à ce partenariat, cet événement est une occasion unique de mieux comprendre les enjeux de l'endométriose.**

L'ENDOMÉTRIOSE : UNE MALADIE QUI TOUCHE 10% DES PERSONNES MENSTRUÉES

L'endométriose touche environ **10 % des personnes menstruées**. Elle provoque des **douleurs pelviennes intenses et des troubles de la fertilité dans près de 40 % des cas**, tout en ayant un impact psychologique majeur. En effet, cette maladie augmente significativement le risque de développer une **dépression, multipliant ce risque par 3,61**. Environ **65 % des femmes touchées rapportent que l'endométriose affecte négativement leur vie professionnelle**. Malheureusement, le diagnostic reste souvent long et complexe, avec un délai moyen de **7 ans avant d'obtenir une réponse adéquate**. Ce retard diagnostique a des répercussions importantes sur la qualité de vie des personnes concernées.

UN PROGRAMME POUR S'INFORMER, ÉCHANGER ET SOUTENIR

La journée proposera une programmation variée pour mieux comprendre l'endométriose : **expositions d'œuvres, témoignages, ciné-rencontre et discussions avec des spécialistes, œuvres littéraires et dédicaces**. Ce sera un **moment d'échange et de solidarité**, animé par les médiatrices du musée, et les bénévoles d'EndoFrance présentes pour répondre à vos questions. L'endométriose concerne non seulement les malades, mais aussi leurs proches. En participant, vous contribuez à faire avancer la compréhension de cette maladie et à soutenir ceux qui en souffrent.

INFORMATIONS PRATIQUES :

Date : Samedi 12 avril 2025

Horaires : 9h00-19h00

Lieu : Centre Culturel de la Dombes, Châtillon-sur-Chalaronne

Entrée gratuite et ouverte à tous

